



# 上菅田特別支援学校 学校だより

学校ホームページ <https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/ss/>

eスポーツに挑戦します!

校長 笹平みどり

「次は、これだ!」

10月のある朝、NHKニュースの中で紹介された特集をみて閃きました。特集では、障害のある方が、自分用にカスタマイズされたゲーム機を使って、オンラインでゲームをやっていました。開発したPTの方のインタビュー、何よりも対戦している様子を見てワクワクしてしまいました。そして、出勤。朝の打ち合わせ後、待ちきれずに複数の先生に投げかけてみました。「eスポーツ大会やりましょう!」と。

そして、eスポーツ大会に向けて準備が進みました。手作りのコントローラーや市販の支援機器、そして、視線入力とカスタマイズされた入力方法が選べるようになってきました。

先日、トビールーム(視線入力を学習する部屋)から、歓声が聞こえてきました。覗いてみると視線での操作を練習している最中で、「ネットの解説動画を見ていたそうです。だから、ゲームの内容については詳しく。今日が初めてなんです、コツもあつという間につかんじやいました。」と担当する教員も楽しそうに報告してくれました。

実は以前から、自立活動の授業で、本校ではゲームを取り入れた活動に取り組んでいました。例えば、コントローラーを使ってボーリングの投球するときには、バランスを崩さないように重心を移動させ、身体の使い方を学んでいます。バドミントンやテニスのような対戦型のスポーツにも挑戦しています。どちらも初めての経験です。たまに自立活動室を覗くと、高等部の生徒さんたちが、初めて挑戦するゲームの操作方法を丁寧に説明してくれます。いざ、ゲームが始まれば、「手加減して!」と懇願しても、大差で負けてしまいます。教育委員会から視察の先生方が見えたときにも、生徒たちの説明は続きます。ゲームを通して、いろいろな世界が広がっていくのを実感していました。非日常を味わったり、説明力やコミュニケーション力を培ったり。

学校でゲーム?もしかしたら、賛否両論あるのかもしれませんが。でも、「初めてです。きょうだいもやっていたのを見ていただけだったので。」「コースは動画を見て知っていました。」こんな声を聴くと、学校だから初めてのことに挑戦できるし、ワクワク、ドキドキの体験もできるのかなと思っています。今後の展開を楽しみにしていただければと思います。

2022年。世界では多くの悲しい出来事もありました。本校では、4月から少しずつですが、日常を取り戻してきました。春の遠足、スポーツフェスティバル、修学旅行。久しぶりの行事でもたくさんのワクワク、ドキドキがありました。来年も児童生徒のみなさんとたくさんのワクワク、ドキドキを体験していきましょう。

## eスポーツ体験

ボタンスイッチ、ジョイスティック、視線入力等、いくつかの支援機器を揃えました。ゲームで培った操作技術は、PCやタブレット端末での学習にも活かされます。体験できますので興味のある方は学校までお問い合わせください。



## 1月行事予定（各学年・グループのおたよりもご確認ください）

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
休庁日			閉庁日			
8	9	10 11:30 下校	11 11:30 下校	12	13 14:00 下校	14
	成人の日	全校朝会			小学部保護者会	
15	16	17	18	19	20 11:30 下校	21
	中学部保護者会	高等部保護者会			就学面接	
22	23	24	25	26	27 14:00 下校	28
	全校朝会					
29	30	31				

※下校時刻の記述の無い日は全て15時15分下校です。

### ▶その他のおしらせ◀

#### ペットボトルキャップ回収のご報告

学校で回収していたペットボトルキャップを“NPO 法人ともにあゆむ”様にお渡ししました。再生プラスチック原料として換金され、その一部がポリオワクチン購入代として寄付されるそうです。ご協力ありがとうございました。

#### 学校納入金 引落としのお知らせ(再確認)

小5と高1のみ12月27日(火)に引落としがあります。

小5…8,088円、高1…17,088円

引落とし口座が残高不足にならないよう、改めてご確認をお願いいたします。

担当：事務室 鳴原

#### 2月の主な予定と下校時刻

3日(金)	…	14:00 下校
10日(金)	…	14:00 下校
14日(火)		
～17日(金)	…	14:00 下校、 個人面談、作品展
23日(木)	…	天皇誕生日
24日(金)	…	14:00 下校
27日(月)	…	全校朝会、上菅田タイム

#### 学校閉庁・休庁日

12月27,28日と1月4,5日は学校閉庁日となります。緊急時の連絡は学校携帯までお願いします。詳細は『冬季休業を迎えるにあたって』というお知らせをご確認ください。

※12月29日(木)～1月3日(火)の年末年始は休庁日となり、学校携帯も繋がりません。